Études bibliographiques

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: BookReview

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse

Band (Jahr): 29 (1949)

Heft 10

PDF erstellt am: 22.07.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

ÉTUDES BIBLIOGRAPHIQUES

Nous avisons nos lecteurs que nous ne sommes pas en mesure de leur procurer les livres mentionnés sous cette rubrique. Ils devront les demander à leur libraire habituel, ou au Centre de documentation et vente du livre suisse, 57, rue de l'Université, Paris-7° (Tél. Littré 86-57), où ils pourront obtenir tous renseignements au sujet des livres édités en Suisse.

Gabriel Ardant. Problèmes financiers contemporains.
— Paris, Librairie Hatier, 1949. In-8°, 296 pages, 36° fr. fr.

Bien que centré, en réalité, sur les problèmes financiers qui se posent actuellement à la France, cet intéressant ouvrage a le grand mérite de s'élever du particulier au général et de replacer les débats qui préoccupent ce pays (reconstruction, balance extérieure, ravitaillement, lois sociales, etc.) dans un cadre d'ensemble valable pour tous les Etats.

Ce cadre, M. Pierre Mendès-France le précise dans une remarquable préface à l'étude de M. Ardant. C'est celui qui est constitué par le volume des ressources effectivement disponibles « seul repère concret susceptible de déterminer les chances de réalisation d'un programme d'action gouvernementale ». Tout doit être ramené au problème central, celui de l'équilibre entre les besoins solvables ou la demande et les ressources matérielles disponibles,

ou l'offre.

M. Ardant met particulièrement en relief le problème monétaire, tout en faisant précéder son examen de celui des problèmes dont il dépend lui-même, soit les problèmes budgétaire, fiscal, du crédit, de la trésorerie et de la balance des paiements. L'auteur réserve de plus une place à part aux problèmes de la reconstruction, de l'investissement et de l'épargne, en raison de leur liaison étroite avec tous les problèmes financiers.

G. B.

Jean Romeuf. L'économie planifiée. — Paris, Presses universitaires de France, 1949. In-8°, 128 pages, 90 fr. fr.

Ecartant délibérément de son ouvrage toutes controverses théoriques, sur la possibilité d'une planification économique dans les états non socialisés par exemple, l'auteur déclare, au début de son ouvrage, vouloir s'attacher essentiellement à la description pratique tant des conceptions que des réalisations en matière de planification économique, d'abord en U. R. S. S. et dans les nations socialisées, puis dans les nations à économie de type capitaliste.

Le petit livre de M. Romeuf, volume 329 de l'excellente collection « Que sais-je? », se lit avec plaisir. Nous avons été particulièrement intéressés, en ce qui nous concerne, par les quelques

Le petit livre de M. Romeuf, volume 329 de l'excellente collection « Que sais-je ? », se lit avec plaisir. Nous avons été particulièrement intéressés, en ce qui nous concerne, par les quelques pages consacrées à l'expérience française du plan de modernisation et d'équipement (plan Monnet). « L'avenir du plan Monnet, déclare l'auteur, dépend beaucoup plus des hommes qui le conduisent, des méthodes qui seront employées et des adaptations aux circonstances, que des cadres légaux qui lui seront fixés. Avec moins de pouvoir légal, mais des méthodes mises au point, le Plan peut s'avérer un instrument économique beaucoup plus efficace qu'il n'est encore. » G. B.

Jean Pellaton. **Fédération suisse des associations de fabricants d'horlogerie, F. H. 1924-1929.** — Le Locle, imprimerie Glauser-Oderbolz, 1949. In-8°, 96 pages.

La Fédération suisse des associations de fabricants d'horlogerie (F. H.) a fêté cet été le 25° anniversaire de sa fondation. A l'occasion de cet heureux jubilé, M. J. Pellaton, le distingué Secrétaire général de l'Association des Fabricants d'Horlogerie du district du Locle, a rédigé une histoire abrégée, mais extrêmement intéres-

sante et fort bien présentée, de ces vingt-cinq ans d'existence de la Fédération. Les circonstances qui entourèrent sa création, ses débuts, le dévouement inlassable de ses fondateurs, son développement remarquable, tout cela revit sous la plume de l'auteur avec une sincérité qui laisse percer ici ou là un peu de mélancolie au souvenir de ce premier quart de siècle.

au souvenir de ce premier quart de siècle.

En retraçant l'histoire de la F. H., l'auteur donne du même coup un résumé fort utile des principaux événements qui ont marqué, depuis la fin de la première guerre mondiale, le développement de notre grande industrie nationale. Ce n'est pas là le moindre intérêt de cet ouvrage.

G. B.

Memento des assurances sociales. — Paris, Editions Spid, 1949. In-8°, 420 pages, 980 fr. fr.

Les employeurs vont enfin trouver, dans ce livre excellent dont il faut signaler la publication, les renseignements pratiques de tous ordres qui leur sont nécessaires pour l'application des assurances sociales.

Toutes les questions, et elles sont nombreuses, y sont exposées par ordre alphabétique, en termes simples et clairs, et les réponses y sont données, à la lumière des textes, des instructions, de la doctrine administrative et des décisions de jurisprudence. Les textes essentiels y figurent en annexe.

A notre connaissance, il n'existe pas de meilleur livre d'usage sur les assurances sociales ; rien d'aussi complet, ni d'aussi commode. G. B.

ALEX MEYER. Le cabotage aérien. — Paris, Les Editions internationales, 1948. In-8°, 100 pages, 300 fr. fr.

Malgré ses analogies avec les cabotages maritime et fluvial, l'ouvrage de M. Alex Meyer est le premier qui traite dans toute son étendue la question du régime du cabotage aérien.

Les différents chapitres de cet ouvrage traitent du transport commercial, des marchandises, des aéronefs nationaux, des transports internationaux, de la notion de territoire, de l'escale intermédiaire, etc...

médiaire, etc...
Cette étude suivie d'une importante bibliographie ainsi que d'un index, constitue un document de premier ordre sur une question encore assez mal connue.

Nous avons reçu:

Travail et Maîtrise. — Paris, Centre de formation et de perfectionnement des cadres et de la maîtrise. Revue française périodique.

Cette revue est destinée aux contremaîtres de l'industrie. Elle apporte aux agents de maîtrise en dehors de toutes considérations politiques ou syndicales, des conseils concrets pour la direction des ouvriers, une documentation professionnelle sérieuse, des informations intéressantes sur les fabrications modernes et les problèmes économiques de notre époque.

Louis Alvin. A la recherche d'un système mutualiste d'allocations familiales. — Paris, Librairie sociale et économique, 1949. Extrait du numéro de « Droit social » de juillet-août 1949.

Le Centre de Documentation et Vente du Livre Suisse pense bien faire en vous proposant, à l'approche de la fin de l'année, un choix de publications suisses qui n'ont que peu de rapports avec le droit, l'économie, le commerce ou la banque. Il s'agit en effet de cadeaux qui seront, nous l'espérons, aussi prisés par vos collègues, par vos clients, par vos employés que par vos enfants. Vous trouverez donc dans les prochains numéros de la Revue économique franco-suisse quelques lignes consacrées à des réalisations typographiques suisses. Nous espérons que notre initiative vous aidera dans le choix délicat des cadeaux et que vous trouverez en particulier à notre Centre, ce qui pourra vous faire plaisir. Et voici tout d'abord :

LES CALENDRIERS SUISSES 1950

Ma Patrie — Le Calendrier des Alpes — Lumière et Couleurs — Piolet et Ski

et tous les autres, en français ou en allemand, sont merveilleusement illustrés et seront pour tous ceux qui aiment la Suisse et ses sites un plaisir chaque jour renouvelé.

Retenez dès maintenant vos calendriers préférés. En n'attendant pas la veille des fêtes vous nous rendrez service.

Centre de Documentation et Vente du Livre Suisse, 57, rue de l'Université, Paris (7e).